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就口岸商業配套提出書面質詢

　　為助力粵澳之間互聯互通，積極發揮口岸協同效益，強化口岸建設
配套佈局尤為關鍵，然而，在本澳5個陸路通關口岸中，除了關閘口岸以
外，其餘口岸的商業配套及發展至今仍然裹足不前。

　　其中青茂口岸與珠海輕軌站連接，提升訪澳旅客的交通便捷性，開
通至今有效分擔關閘口岸人流壓力，同期客流量居全國陸路口岸第二位，
成為粵港澳大灣區最繁忙的口岸之一。為迎接人流及商機，口岸連接的
廣珠城軌珠海站早於去年建成商場，提供配套餐飲、購物等服務，相較
之下本澳青茂口岸周邊的商業、交通及民生配套仍然“慢人一步”，社會
除了期望政府加快完善青茂口岸交通配套建設，亦十分關注作為口岸主
要商業元素項目“粵澳名優產品博覽中心”的建設進度。

　　另一方面，隨著“澳車北上”推行，預料將為港珠澳大橋澳門口岸帶
動更多客流量，惟該口岸商業配套卻仍未同步優化。事實上，港珠澳大
橋澳門口岸自2019年10月就“港珠澳大橋澳門邊檢大樓商用空間管理及經
營”進行批給，承批公司亦計劃業務涵蓋零售、飲食、旅遊、藥房、免稅
店及銀行等範疇，並加快引入不同類型的國際知名品牌，然而受疫情影
響，在10次的公開招商中，其中4次公開招商無人投標，第10次招商收到
一間公司投標，截至2021年僅累計招商25間公司，可見經營環境非常慘
淡。此外，橫琴口岸原計劃於3至5樓作為口岸的商業設施，至今仍見有
具體規劃。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　根據當局早前表示，已與項目營運方簽訂租賃合同，正協調推進有關
“粵澳名優產品博覽中心”規劃、裝修等工作，中心落成後將設有粵澳及
葡語國家名優產品展銷區和共同展示空間，可讓符合“澳門製造”、“澳門
品牌”、“代理葡語國家”等本地企業，增加推廣及銷售渠道，與同區的商
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戶錯位發展，創造更好的營商環境，並預留空間研究引入免稅店等不同
模式的商業元素，以吸引客流促進口岸經濟發展，對此，請問當局引入
免稅店等不同模式商業元素的構思進度如何，以及預計博覽中心何時投
入運作？

　　隨著本澳放寬入境防疫措施，“澳車北上”施行，有望澳門出入境人
流量恢復疫前數量，激發口岸和社區經濟活力，然而目前港珠澳大橋澳
門口岸截至2021年僅累計招商25間公司，超過一半店鋪空置，另外橫琴
口岸原計劃於3至5樓作為商業設施，至今仍未有具體規劃，請問當局將
如何進一步完善口岸的商業配套，以充分發揮口岸經濟效益？
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